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Compte-rendu de 

L’Assemblée Générale Ordinaire

Samedi 8 mars 2025 à 14h30

Espace Bernadette Soubirous,
 34 rue Saint-Gildard  - 58000 NEVERS 

 ORDRE     DU   JOUR      

1 - Accueil des participants et ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire
2 - Rapport moral de l'année 2024 *
3 - Rapport financier de l'année 2024

- Compte d'exploitation 2024 *
- Situation de la trésorerie en fin d'exercice et à ce jour
- Quitus au trésorier.

4 - Montant des cotisations 2026
5 - Présentation du projet d'activités 2025 *
6 - Présentation du budget prévisionnel 2025 *
7 - La parole est aux invités
8 - Présentation des candidats au CA
9 - Questions diverses
10 - Election au Conseil d’Administration (élection complémentaire et renouvellement partiel du CA – art.26 des statuts)
11 - Résultats des élections.

* rapport soumis à approbation : art. 22 des statuts

Point 1 – Accueil des participants et mot d’ouverture par la présidente

Au nom de l’association des Amis et Pèlerins de Saint-Jacques de la Voie de Vézelay, je vous
souhaite la bienvenue et vous remercie chaleureusement de votre présence.
Une attention toute particulière aux « dames » en cette journée internationale des Femmes.

Au bureau d’accueil, il y avait : Geneviève, Hervé et Jean-Luc 

Ce jour, à midi, l’association comptait 196 adhérents : 83 sont présents et 50 ont transmis leur pouvoir, soit
un total de 133 présents ou représentés, le quorum étant atteint, l’assemblée peut donc valablement délibérer
(suivant l’article 19 de nos statuts).

La 25ème Assemblée Générale Ordinaire s’ouvre
et les téléphones portables deviennent muets … Merci d’avance…

www.vezelay-compostelle.eu 
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L’association fête ses 25 ans !  25 ans d’union, ce sont des noces d’argent !! nous aurons l’occasion d’en
reparler tout à l’heure et ce soir, avant le spectacle, tous ensemble, nous soufflerons les bougies…

Des photos vont imager nos propos, un tout grand merci à Gilbert pour la mise en œuvre du support visuel !

L’histoire de l’Association commence par une rencontre avec une coquille sur un muret ….  
En découvrant cette coquille, Monique et Jean-Charles Chassain apprennent qu’ils habitent à proximité de la
Voie de Vézelay.
A ce moment, la grande aventure de l’association est en train de se jouer et c’est le 19 décembre 1999 que le
trio « fondateur » Monique Chassain, Jean-Charles Chassain et Alain Kirchhoffer ouvrent le bal, à Vézelay,
lors de l’Assemblée Générale Constitutive                               

Que d’activités en 25 ans !! une belle histoire dont les grandes lignes sont retracées sur les tableaux exposés
dans la salle vitrée. En 25 ans, des milliers d’adhérents, une succession de nombreux administrateurs dont
certains ont particulièrement marqués les mémoires :  Annie et  Michel Dubois, Josette et Alain Reinbold,
Gérard Vinot, Yves Chrapek… ; succession également de chargés de mission et de 4 présidents.

Je demande à Joël Guitton, président d’honneur de nous rejoindre

Joël s’exprime : Il se dit impressionné par le nombre de participants et par toutes les actions menées sous
l’impulsion  de  la  présidente  actuelle.  Compostelle  reste  pour  lui  une  fascination  en  particulier  par  les
rencontres que l’on y fait.                              

Avant d’aborder l’ordre du jour, ayons une pensée pour notre ami et adhérent Suleyman Utkaner qui nous a
quitté fin 2024, temps de silence et photo de Suleyman sur l’écran.

Grâce à celles et ceux qui ont œuvré pour que l’association soit ce qu’elle est aujourd’hui, nous poursuivons
tous ensemble, bénévolement, notre action d’aide et d’accueil au service des pèlerines et des pèlerins

Au nom de l’association, je remercie l’espace Bernadette Soubirous de nous accueillir, c’est la 2ème fois que
l’association tient son AG ici même. La première fois, c’était il y a vingt ans, en 2005… Qui était présent  ?
Seul Alain Kirchhoffer lève le doigt… 

L’Assemblée Générale est l’événement phare de toute association ;
Merci d’être venus si nombreuses et si nombreux pour participer à notre rendez-vous annuel

Plusieurs adhérents et invités se sont excusés et nous souhaitent une belle Assemblée Générale. Parmi ces
excusés :
- des accueillants pèlerins à domicile,
- certaines mairies : Saint-Doulchard, Prémery, Villabon…
- des associations jacquaires notamment les associations en aval : Limousin-Périgord, Aquitaine, Landes et
Pyrénées Atlantiques
- nos sympathiques amis de Saint Ferme : Maryse et Jean-Claude
-  des  associations  étrangères,  le  nouveau  président  de  l’association  hollandaise  Piet  van  Adrichem qui
succède à Peter Hesseling qui à présent gère les contacts internationaux avec Herman Velvis. De Würzburg
en Allemagne, notre ami Manfred Zentgraf et son président Michael Thein, association partenaire dans la
création du refuge de Bouzais ainsi que notre ami anglais et adhérent William Griffiths qui n’a pas pu nous
rejoindre pour des problèmes de train en gare du Nord à Paris
- pour clôre la liste des invités excusés, un message tout particulier du frère Jean-Baptiste Auberger : « étant
retenu dans l’Est de la France, je regrette beaucoup de ne pas être des vôtres. Dites à tous les membres de
l’association qui seront réunis, mon amitié très cordiale et mes félicitations pour votre fidélité dans le service
des pèlerins »
Pour information, le frère Jean-Baptiste Auberger est l’auteur de plusieurs textes du Livret culturel et spirituel
du pèlerin de St Jacques sur la voie historique de Vézelay ; avec Monique et Jean-Charles Chassain, ils ont
œuvré à la réalisation de ce livret 

Après tous ces mercis et tous ces souhaits, reprenons notre bâton de pèlerin et poursuivons le Chemin …

Nevers est la ville principale de la branche sud de la voie de Vézelay

Je demande aux représentantes de la ville de Nevers de venir nous dire quelques mots… 
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- Colette Meunier, conseillère municipale à la ville de Nevers dit quelques mots en précisant que la
ville de Nevers va poser des coquilles de bronze dans les rues pour baliser le chemin.

- Véronique Vincent, présidente de l’Office de Tourisme de Nevers : elle trouve que notre site Internet
est parfait et admirative de la diversité géographique des participants. Elle évoque les caractéristiques
touristiques de la ville. Elle remercie pour l’invitation qui lui a été faite.

Point 2 – Rapport moral / activités de l’année 2024

A plusieurs voix, nous allons vous présenter le rapport d’activités 2024

La parole est à Gilbert

Préparation à l’hospitalité : en mars 2024 nous avons réalisé une session de préparation à l’hospitalité, il
remercie les autres acteurs et en particulier Alain Barbault instigateur de cette préparation. En décembre nous
avons fait une deuxième session.

Le matin de l’AG 2024, comme chaque année, un atelier était consacré à la rencontre des accueillants pèlerin
à domicile (APD) et Mairies référencés sur les 600 kms balisés par notre association. En 2024, il était animé
par Martine et Sophie Perrot

En 2024, notre Assemblée Générale s’est également tenue le 8 mars ! au Monastère de l’Annonciade à Saint-
Doulchard :  122 adhérents étaient présents ou représentés
Plusieurs accueillants pèlerins, mairies et représentants d’associations jacquaires étaient présents.
A l’issue de l’AG 2024, 3 administrateurs ont été élus ou réélus :

- Nathalie Fulconis,
- Martine Laprade,      
- Philippe Quentin.

L’équipe du Conseil d’Administration 2024 se composait donc de 14 membres et de 2 chargés de mission :
les badges blancs nous identifient !
Merci à toute l’équipe car, comme dit la devise belge, l’union fait la force !
Pour  mener  à  bien  les  diverses  activités,  plusieurs  réunions  se  sont  tenues,  le  plus  souvent  par
visioconférence (Zoom) mais aussi en présence.

Le Bureau de la Permanence à Vézelay

Michel Guichard précise que 2024 a été la meilleure année pour la permanence avec 1507 visites dont 66%
de pèlerins. Mais beaucoup ne faisaient que de petits parcours, des touristes-pèlerins sans doute. 456 ventes
de crédenciales, nous avons aussi distribué les listes d’hébergements simplifiés (sur base de la carte alimentée
par Nathalie). Trente et une semaines de permanence pour une cinquantaine de permanenciers qu’ils en soient
remerciés.
L’aménagement intérieur a été refait et un espace pour le confort des permanenciers a été aménagé. Merci à
Jean-Luc et à son ami Pierre.
Lors de la Saint-Jacques, don d’une icône par notre voisine de palier Anne-Marie qui sera présente demain ;
icône exposée le 25 juillet et actuellement en cours de finition…
Malheureusement dans le local mis gracieusement à notre disposition par la mairie, la fibre n’arrive toujours
pas !
En dehors des périodes d’ouverture, Philippe Quentin assure la permanence téléphonique à distance…

Balisage 2024

Michel Guichard garde la parole pour parler du balisage et remercier les 25 équipes de baliseurs sur 600km.
Il ne fait intervenir un baliseur pour une anomalie que si elle lui est signalée au moins deux fois. Michel
présente les deux types de balises, les petites pour les villes et villages et les plus grosses pour les forêts.
En 2024 5 nouveaux baliseurs sont venus compléter l’équipe.
En 2024, la commune de Varzy a posé des coquilles en bronze 

Hospitalité dans nos refuges en 2024
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Liliane  Touratier  prend la  parole :  En 2024,  72  périodes  assurées  par  115 hospitaliers  qu’elle  remercie,
particulièrement ceux qui ont pris en charge deux périodes ou partie d’une deuxième période, pour accueillir
1792 pèlerins dans l’ensemble de nos cinq refuges. Cette année les refuges ont fonctionné en « participation
libre », cela s’est traduit par une augmentation de la participation des pèlerins.
Ainay : 228 pèlerins pour 24 hospitaliers
2489 pèlerins depuis l’ouverture en 2012
Bouzais : 330 pèlerins pour 22 hospitaliers
Année très humide, la rivière est venue jusqu’au refuge sans y entrer ! Avec la V56, 35 pèlerins à vélo ont été
accueillis à Bouzais. La proportion de cyclistes a doublé en un an.
3411 pèlerins depuis l’ouverture en 2008

Velles : 237 pèlerins pour 28 hospitaliers
Notre équipe « travailleurs bénévoles » a posé du carrelage et aménagé une nouvelle cuisine.
455 pèlerins depuis l’ouverture en 2023

Sorges : 595 pèlerins pour 28 hospitaliers
En juillet, la mairie a procédé à la réfection de la toiture au-dessus des sanitaires.
Ouverture en 2003 et notre association a repris la gestion de ce refuge en 2021 et 2172 ont été accueillis
depuis.

Saint-Ferme : 402 pèlerins pour 23 hospitaliers
Les chasseurs en début d’année ont agrandi la terrasse, les pèlerins et les hospitaliers ont pu en profiter.
5802 pèlerins depuis l’ouverture en 2008.

Liliane présentera demain la gestion financière des refuges.
Gilbert  commente  la  récapitulation des  refuges  depuis  2010 et  la  forte  augmentation de  2022 vient  des
nouveaux refuges. En 2024, davantage de français (55%) que les autres années et l’âge moyen reste à 56 ans,
la répartition femmes/hommes ne varie pas. De nouveaux pays (Lituanie et Mexique) sont venus compléter la
liste déjà importante.

Les autres hébergements :
Marie-France évoque chaque lieu d’hébergement qui est un maillon essentiel du Chemin …
La carte du tracé sur notre site est en corrélation avec les feuilles transmises aux pèlerins à la permanence ;
Nathalie Fulconis est chargée de renseigner toutes les références de cette carte. Toute information peut être
transmise à  hebergements@vezelay-compostelle.eu 
Avec Martine, nous nous sommes partagés les 600kms de la Voie de Vézelay et au cours de l’année 2024,
selon nos disponibilités, nous avons rencontrés une partie des hébergeurs et aussi des mairies … des visites
de courtoisie ou des rencontres de nouveaux accueillants.
Certains baliseurs nous ont aidé ; en balisant, ils ont rendu visite aux accueillants et déposés les autocollants
millésimés 2024 aux accueillants pèlerins adhérents de l’association

La communication est essentielle
Marie-France garde la parole et précise les différents modes de communication de l’association.
- aux adhérents :
Deux fois par an, envoi de la lettre aux adhérents, merci à Jacques Marié et à Philippe Enjolras 
Environ quatre fois par an, envoi du programme d’activités de la saison
Trop d’infos tue l’info, nous avons donc le souci de modérer les envois et la longueur de leur contenu
- Site internet de l’association 
Amorcé en 2021, le site a été mis en ligne en Novembre 2023.
En 2024, il y a eu 26315 visites sur le site 
Par rapport à l’ancien site, les deux grandes nouveautés du site sont :

 La carte du tracé avec les 3 onglets : hébergements, services et patrimoine
Sur cette carte, les informations sont gérées par les 5 associations de la Voie de Vézelay : pour la
nôtre,  c’est  Nathalie  Fulconis  qui  gère  la  partie  hébergements,  une fois  par  an les  hébergements
référencés  reçoivent  un  mail  pour  mise  à  jour  des  informations  mais  à  peine  1  sur  2  répond…
Geneviève et Jean-Pierre gèrent les services et le patrimoine ; les 4 associations en aval alimentent
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chacune leur partie, sous la supervision de Gilbert… fonction de facilitateur. Il faut noter que la moitié
des visites du site concerne la consultation de la carte du tracé. 

 La boutique en ligne rencontre un vif succès et est gérée par Michel Vérité, les paiements peuvent être
faits par carte bancaire par l’intermédiaire d’Hello-Asso

Marie-France invite tous les participants à consulter le site et à nous communiquer toute information utile.

La communication c’est aussi : représenter, participer, promouvoir… Des photos défilent et Marie-France en
commente certaines
Tout au long de l’année 2024, l’association était représentée lors d’évènements :

 à Vézelay,
- en Avril, à l’arrivée de la traditionnelle marche Auxerre-Vézelay
- toujours à Vézelay, du 10 au 16 juillet :  une semaine de présentation et exposition dans la salle
gothique à Vézelay pour fêter les 25 ans environ 220 visiteurs. Nous avons prêté l’exposition des
œuvres de pèlerins à l’association vendéenne
- pour la Saint-Jacques nous étions présents
- en septembre l’association du Puy-en-Velay est venue et nous l’avons accueillie

 A Varzy, inauguration des coquilles en bronze
 À Ainay-le-Château : nous étions présents à la traditionnelle fête artisanale de juillet et en octobre à la

marche organisée par l’association Retraite sportive 
 A Eguzon, le 1er et le 2 novembre, Martine et Michel V étaient à la fête de la Châtaigne
 Notre association était représentée à l’assemblée générale de Compostelle-France à Lourdes
 A Paris, inauguration des clous dans le 12ème, Alain et Marie-Odile représentaient l’association 

Et dans la mesure du possible, participation aux AG des associations jacquaires partenaires : Merci à
Michel Guichard!
Chaque représentation est une opportunité de promouvoir l’association
En 2024, 263 adhérents ont apporté leur soutien à l’association ; parmi eux : 80 nouveaux et 183
fidèles renouvellements.
Et à tout âge, ils marchent, animés par l’âme du pèlerin.  

Marie-France commente la carte géographique des adhérents 2024, sur le podium :
- 1 Bourgogne Franche Comté ;
- 2. Centre Val de Loire et
- 3. Ile de France
Mais aussi des adhérents dans différents pays d’Europe et du monde entier

VOTER LE RAPPORT MORAL 2024
- qui est contre ? personne
- qui s’abstient ? personne

Geneviève en conclut que c’est un vote unanimement POUR

Point 3 – Rapport financier de l’année 2024

Présentation du compte de résultats
Alain explique qu’il n’est plus trésorier depuis le 31 décembre mais comme ce sont les comptes de 2024,
c’est encore lui qui présente les résultats sur l’écran sous forme d’un diaporama :
Le résultat de l’année est supérieur à ce qui avait été budgété (en orange sur la diapositive).

Pour expliquer cette différence,  examinons d’abord
le document financier baptisé « Compte de résultat »
que vous avez reçu dans la liasse qui vous a été en-
voyée pour l’inscription à l’A.G.

En premier  lieu  vous noterez une petite  différence
entre ce que l’on vous projette et ce que vous avez
reçu : en effet un compte de profits divers avait été
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omis par erreur ; il s’élevait à 119,12 € qui ont été réintégrés dans les produits divers (ligne 9 des recettes sur la
diapositive) signalés en rouge dans le tableau ci-dessous. De ce fait, les prélèvements sur réserves sont dimi-
nués d’autant.

 Venons-en à la décomposition de ce résultat tant en recettes qu’en dépenses :
En ce qui concerne les recettes, elles ont été plus importantes qu’attendues :
1. Les cotisations ont rapporté plus de 1.000 € que ce qui avait été budgété. Le nombre d’adhérents a été
plus important (263) que prévu (250), ce qui n’explique pas tout ; en fait 13 adhésions 2025 ont été réglées en
décembre 2024 pour un montant de 305 €.
2. Les dons ont dépassé de plus de 500 € ce qui avait été prévu.
3. Nous avions prévu 1200 € de subventions et partenariat. Nous avons reçu une subvention de plus de
600 € de la Mairie d’Ainay pour compenser la taxe d’habitation 2023 que l’on n’aurait jamais dû payer, selon
la convention passée avec la commune. Par ailleurs la commission que nous alloue les Editions du Vieux
Crayon a été supérieure de 500 € à ce que nous attendions.
4. Les produits financiers (intérêts du livret A) ont été conformes à ce que nous attendions.
5. Ce point est sans objet.
6. Les activités ont produit un revenu supérieur de 6.000 € par rapport à ce qui avait été budgété : 1.150
€ de plus pour les recettes de l’A.G. 2024 ; mais le reste est dû à nos ventes qui ont explosé : 600 € de plus
pour les crédentiales, 700 € de plus pour les guides « Miam-Miam-Dodo », 600 € de plus pour l’utilisation
des lave-linges et sèche-linges des refuges, mais surtout 2.600 € de plus pour les vente de T-shirts.
7. Les refuges ont rapporté près de 5.000 € de plus que prévu. Ce résultat est moins dû à l’augmentation
de la fréquentation (48 nuitées de plus qu’en 2023) qu’à la plus grande générosité des pèlerins (+ 2 € en
moyenne de libre participation).
8. Ce chapitre sera vu plus tard.
9. Les produits divers ont été légèrement inférieurs (-200 €) à ce qui était prévu.

Au total les recettes se sont élevées à 80 876,76 €, soit près de 8 000 € de plus que ce qui avait été prévu.

Côté dépenses :
1. Les frais de bureau ont dépassé de 900 € le budget. Cela est dû essentiellement à la réalisation de 2
plaques funéraires, qu’en tout état de cause on ne pouvait prévoir…
2. L’assurance responsabilité civile de l’association est conforme à ce qui avait été prévu.
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3. Les cotisations et participations ont été plus réduites qu’attendu, notamment parce que nous avons ré-
duit notre participation à la brochure éditée par l’Office du Tourisme du Vézelien (1/4 de page au lieu d’une
demie).
4. Les frais de fonctionnement ont été plus faibles que prévus (1.300 € de moins). Nous avons économi-
sé 1.500 € sur les frais de représentation et les frais de C.A. En revanche nous avons un peu plus dépensé
pour le site (200 € de plus). A noter que dans ces frais, nous avons réglé à l’INPI la protection de la coquille
en bronze et de la locution « voie historique de Vézelay » ; ces redevances sont payées tous les 10 ans.
5. Nous n’avons utilisé que la moitié du budget disponible pour les frais d’équipements, ce qui n’a rien
d’étonnant : en effet quand aucun équipement spécifique n’est programmé, nous écrivons une somme forfai-
taire au budget pour faire face à tout aléa.
6. Les dépenses des activités ont dépassé de 7.600 € ce qui a été prévu ; mais cela est à relativiser quand
on se rappelle que les recettes correspondantes ont dépassé le budget de plus de 6.000 €, comme on l’a vu
précédemment. En fait ce sont les frais de permanence, les frais de produits dérivés et surtout les frais de ma-
nifestations qui sont principalement la cause de ce dérapage.
7. Les dépenses d’aide au pèlerin (balisage et hospitalité) sont en accord avec ce qui avait été prévu (En
fait 1.500 € de plus que prévu à mettre en perspective avec les recettes : +5.000 €).
8. Ce chapitre sera vu plus tard.
9. Les dépenses diverses sont supérieures de 300 € à ce qui avait été budgété. Essentiellement parce que
l’on avait sous-estimé la participation que nous ont alloué les Editions du vieux crayon de près de 500 € ; De
ce fait la redistribution d’une partie de cette somme aux autres associations jacquaires de la Voie de Vézelay
a été supérieure de 200 € à ce qui était prévu. Quant au 100 € restants, ils sont dus au compte des pertes di-
verses.

Fonctionnement vs activités
Avant de parler du chapitre 0, il convient de vérifier que les frais de fonctionnement restent inférieurs aux
produits de fonctionnement.
Les produits de fonctionnement, ce sont les ressources propres de l’association (cotisations, dons, intérêts du
livret A et subventions, ainsi que les produits divers) ; ils sont figurés en bleu ciel. Les frais de fonctionne-
ment (frais de bureau, assurance RC de l’association, adhésions prises par l’association, frais de gestion et
frais d’équipements hors refuges), figurent en jaune sur cette même diapositive. On voit à l’évidence que sur
le plan du fonctionnement, les recettes couvrent largement les dépenses.

En revanche pour les activités, permanence, manifestations, ventes diverses et hospitalité, les ressources (en
gris sur la diapo) qu’elles génèrent ne couvrent pas les frais (en orange) qu’elles entraînent. Cela est dû es-
sentiellement au remboursement des travaux de Velles à la commune avec un an de retard (pour un montant
de 17.752,90 €) et aux travaux de réaménagement de la cuisine de Velles (pour un montant de 10.129,21 €).
De ce fait cela explique un excès de dépenses de plus de 9.000 € par rapport au budget 2024.

Prélèvement sur réserves
Venons-en maintenant au point 0 de notre compte de résultat.
Nous avions budgété l’an dernier un déficit de 18.230 €. Il n’a été que de 13.000,80 € du fait des recettes qui
ont été plus abondantes que prévu : 80.878,76 € au lieu de 67.670 € inscrits au budget 2024.
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Bénévolat
Venons-en maintenant au bénévolat. Sa valorisation, qui n’est pas une obligation légale, mais est fortement
conseillée notamment pour, à côté des flux financiers, donner une image plus fidèle des activités de l’associa-
tion et éventuellement à servir une finalité de communication externe (autrement dit souligner l’importance
de l’association). Cette valorisation peut servir aussi à relativiser les frais de fonctionnement, de gestion ad-
ministrative ou de collecte de fonds au regard du nombre réel d’intervenants dans l’action et au sein de l’as-
sociation. Il n’y a pas de règle définie par l’état pour valoriser le bénévolat. Nous suivons donc une règle qui
nous a été donnée par le passé par Compostelle France (ex FFACC), sur une base horaire :

 Tâches d’administration : Réunions de bureau et de C.A. Représentation (auprès des autres associations jac-
quaires ou non ou des pouvoirs publics). 2,5 SMIC horaire brut

 Tâches liées à la mission : Secrétariat de l’association, Comptabilité, Gestion du balisage, de l’hospitalité, de
la permanence, Responsabilité de refuges etc…2 SMIC horaire brut

 Tâches d’exécution : Balisage, Hospitalité, Permanence. 1 SMIC horaire brut
A noter que le bénévolat est valorisé en SMIC brut pour suivre la réglementation.
Le SMIC horaire brut était de 11,65 € au 1er janvier 2024. 

La trésorerie au 31/12/2024
Par trésorerie à un instant donné, il faut entendre l’ensemble des fonds disponibles à cet instant. En ce qui
nous concerne c’est la somme des fonds inscrits à notre CCP et de ceux inscrits sur notre livret A.
Sur la diapositive ci-dessous nous avons mis un fac-similé partiel de notre dernier relevé bancaire de l’année
2024, afin de prouver la sincérité de notre comptabilité. Sur ce relevé, il manque les intérêts du livret A se
montant à 1.042,52 €
Nous avons donc rajouté au solde de ce relevé le montant des intérêts du livret A.
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Nous avions donc un solde positif de 45.168,21 € à cette date

Nous remarquerons que si on fait la différence entre la trésorerie qui était la nôtre au 31/12/2023 et celle qui
est la nôtre au 31/12/2024, nous retrouvons la valeur de ce que nous avons prélevé sur nos réserves :
58.169,01 € - 45.168,21 € = 13 000,80 €

Alain quittant la trésorerie après 25 ans de loyaux services présente le bilan des activités sur ces 25 années 
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Un instant « émotion » lors de la remise du livre d’argent à Alain par Marie-France et de quelques cadeaux à 
Alain et Marie-Odile par plusieurs membres du conseil d’administration.

Puis nous passons au :

VOTE SUR LE RAPPORT FINANCIER 2024
- qui est contre ? personne
- qui s’abstient ? personne

Geneviève en conclut : unanimité POUR
Geneviève pose la question du quitus au trésorier, il est accordé à l’unanimité

Point 4 – Montant des cotisations 2026

Le conseil d’administration propose de ne pas modifier le montant des cotisations pour 2026, ce qui est ap-
plaudi par l’assemblée donc accepté.

Point 5 – Projets d’activités 2025

La permanence
Michel Guichard reprend la parole pour annoncer qu’aujourd’hui, une des permanencières habituelles repré-
sente l’association à la réunion des hospitaliers du centre Saint-Madeleine pour lequel un nouveau respon-
sable de l’hospitalité a été nommé cette année. Cette année, l’association aura de nouvelles crédenciales per-
sonnalisées. Le planning n’a qu’une plage libre à la suite d’un désistement pour problème de santé.

Le balisage
Michel continue, il a recruté de nouveaux baliseurs. Il explique leur travail. Il remercie la ville de Nevers de
poser des coquilles prochainement.

L’hébergement dans nos refuges
Liliane prend la parole. Elle signale que tous les refuges ouvriront le 15 mars. Tous les plannings sont com-
plets. A Saint-Ferme, une nouvelle salle de bain a été installée et elle fait applaudir l’équipe de travailleurs
bénévoles tous présents à cette assemblée générale car leur travail bénévole permet à l’association de faire
tous les travaux qu’elle entreprend à moindre coût. L’association fera, en 2025, une subvention à la mairie de
Bouzais qui a changé des fenêtres ce qui permettra des économies de chauffage et a agrandi la terrasse.
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L’hébergement sur la Voie Martine annonce la création d’un nouveau refuge municipal à Pommiers, l’asso-
ciation participera à l’installation du local et nous y sommes allés le 24 janvier. Nous avons assisté, le 25 jan-
vier, à une rencontre d’accueillants pèlerins à La Réole en Gironde à l’initiative de Jean-Pierre Dupin. 
Ce matin, l’atelier APD animé par Martine et Philippe Quentin a eu lieu ici même.
Les autocollants 2025 pour les accueillants pèlerins adhérents à l’association sont à disposition auprès de Ge-
neviève.

La communication en 2025
Le 28 février et 1er mars, une équipe représenté l’association au Forum des Chemins à Nantes. 
Le 21 mars, au Puy en Velay, l’association Web-Compostella fête les dix ans d’accueil francophone à Santia-
go ; Martine et Marie-France participeront à la rencontre.
Martine animera des rencontres à Charost le 28 mars et à Sainte-Fauste le 11 avril.
Le 13 avril, une invitation pour présenter la voie de Vézelay a été faite à l’association, nous irons même si
Bléneau dans l’Yonne est hors du chemin.
Il y aura aussi les traditionnelles rencontres à Ainay et Vézelay ainsi que les forums à Châteauroux et Issou-
dun.
Pour promouvoir l’association, en plus des tee-shirts et des signets nous avons les écharpes.

VOTE SUR LE PROJET D’ACTIVITÉS
Qui est contre : personne :
Qui s’abstient : personne

Donc Geneviève en conclut : unanimité pour ce projet d’activités

Pour tenir ce projet d’activités, il faut des fonds donc un budget.

Budget prévisionnel 2025 :

Jean-Luc prend la parole pour présenter ce budget qui a été préparé par Alain

Nous allons vous présenter le budget prévisionnel 2025 de la même manière que le compte de résultat 2024.
Nous allons réduire les recettes et les dépenses à deux groupes distincts :

 Les recettes et les dépenses de fonctionnement
 Les recettes et les dépenses relatives à nos activités
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Voici le document que vous avez reçu
Nous allons vous expliquer comment nous avons bâti ce budget :
Dans un premier temps nous avons cherché les recettes et les dépenses incontournables dues au fonctionne-
ment normal de l’association.
Dans un deuxième temps nous verrons quelle sont les dépenses spéciales qu’il faut prévoir en 2025 et qui ne
seront pas répétitives par la suite.

La base : les recettes et les dépenses ordinaires
Commençons donc par voir les recettes et les dépenses incontournables. C’est-à-dire celles qui apparaissent
sur notre compte de résultats présenté précédemment et diminuées de toutes les recettes et dépenses excep-
tionnelles que nous avons faites en 2024.

En recettes :
Nous avons vu qu’en 2024 nous avions réalisé un peu plus de 13.400 € de recettes de fonctionnement.
Mais nous avions 500 € de dons et 600 € de subventions inattendues ; plus un virement de 1.120 €
que nous avions émis à la toute fin 2024 et qui a été rejeté par la Banque de France et remis sur notre
compte début janvier 2025 ; enfin nous avons eu 340 € de cessions d’actifs ; par prudence nous comp-
tons 250 adhésions (contre 263 effectives en 2024) soit 200 € de moins que ce qui a été réalisé en
2024.

13.400 - 500 – 600 -1.120– 340 – 200 = 10.640 €
En ce qui concerne nos activités, en 2024, nous avions réalisé près de 67.500 € en recettes. En ne
changeant quasiment rien, à nombre de pèlerins constant et à ventes constantes, nous arrivons à peu
près à la même valeur à quelques euros près ; soit 67.560 €.
Le total des recettes (fonctionnement + activités) s’élève donc à 78.200 €, à comparer aux 80.878 €
réalisés en 2024

En dépenses :
Nous avons vu qu’en 2024, nos frais de fonctionnement s’étaient élevés à un peu moins de 7.500 €.
Par prudence nous inscrivons 10 % de plus, soit environ 8.200 €.
En ce qui concerne les dépenses dues à nos activités, elles s’étaient élevées à près de 86.500 € en
2024, mais un certain nombre de dépenses ne seront plus à faire ; en particulier nous économiserons
17.750 € sur les travaux de gros œuvre de Velles et 10.000 € sur l’aménagement de la cuisine de
Velles, et enfin 3.500 € d’économies sur l’achat de produits dérivés. Nous prévoyons donc de dépen-
ser pour les activités :

86.500 – 17.750 – 10.000 – 3.500 = 55.000 €
Le total des dépenses (fonctionnement + activités) s’élève donc à 63.200 €
On voit donc à l’évidence que si nous en restions là nous dégagerions un bénéfice de 15.000 € 

Les dépenses exceptionnelles
Comme cela a été souligné dans l’exposé des projets 2025, nous aurons à payer les travaux de la salle
de bain de Saint-Ferme pour 8.000 €. Nous avons également prévu de subventionner la commune de
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Pommiers pour la création d’un refuge municipal à hauteur de 2.000 €. Enfin nous avons commandé
la réalisation de 500 foulards « Voie de Vézelay » pour un coût de 5.000 € ; certains de ces foulards
étant le cadeau que vous avez reçu en étant présent à cette assemblée générale. Les foulards restants
seront mis en vente.

Ces dépenses exceptionnelles s’élèvent donc à 15.000 €.

Le budget prévisionnel 2025
Pour finaliser le budget prévisionnel 2025, il convient donc d’ajouter au budget de base que nous
avons vu précédemment ces 15.000 € de dépenses exceptionnelles.
On voit que ce budget est équilibré et qu’il ne prévoit pas de sortie de fonds de nos réserves.

Jean-Luc précise qu’il s’agit d’un budget prudent car il ne faudrait pas avoir à puiser à nouveau dans les ré-
serves.

VOTE SUR LE BUDGET PRÉVISIONNEL
Qui est contre ? personne

Qui s’abstient ? 1 abstention
Donc majorité absolue pour adopter le budget prévisionnel
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Point 7 – La parole est aux invités 
Jean-Pierre fera office de maitre du temps avec ses panneaux de décompte des minutes.
 Première invitée : Madame Vigneron, présidente du comité du Cher de la fédération de Randonnée, rap-

pelle la rencontre avec notre association en novembre, rencontre qui avait été intéressante et qui avait
montré qu’il était préférable de travailler ensemble,. Elle pense que le travail sur l’hébergement manque
aux associations de randonnée alors qu’il est bien pris en compte pour les pèlerins.

 Deuxième invitée : Josette Chevolleau, co-auteur du Miam-Miam-Dodo, remercie l’association pour son
invitation à fêter ses 25 ans. Elle insiste aussi sur les 10 ans de collaboration avec les éditions du Vieux
Crayon, 10 années fructueuses pour elles comme pour nos associations de pèlerins.

 Troisième invité :  Compostelle-France,  son président,  Philippe Dionnet,  n’ayant  pas pu se déplacer,  a
confié à Gilbert et Martine la charge de le représenter. Gilbert précise que 54 associations de pèlerins sont
affiliées à Compostelle-France que cela représente plus de 7000 personnes, que la Fédé est adhérente à la
FFICE qui permet de connaitre les projets et les fonds européens disponibles et aussi du CEC (Camino
Europa Compostela) et du RGIP (les grands itinéraires pédestres) et qu’elle est partenaire de l’Agence de
Chemins, de la Société Française et de Web-Compostela. En mai, le président se déplacera à Vancouver
pour faire la promotion des 17000 km de chemins existant en France. Gilbert s’occupe du site de Compos-
telle-France, de la mise à jour des cartes et de l’hébergement quant à Martine elle gère les commandes de
balises. Tous deux participent au conseil d’administration. Le siège social est à Paris dans les locaux de
Compostelle 2000 et l’information au Puy est faite par l’association du Velay.

 Quatrième invitée : Geneviève Fleury, présidente de l’association de Saint-Jacques en Bourbonnais, pré-
sente sa voie qui relie Vézelay au Puy-en-Velay et qui est très riche en patrimoine roman mais elle regrette
la faiblesse de l’hébergement sur leur chemin. Le siège de leur association est à Souvigny.

Marie-France explique que Vézelay est à la croisée de plusieurs Chemins, un point de ralliement de diverses
voies qui viennent du nord, de l’est mais aussi de l’ouest et sur l’écran montre l’onglet du site internet.

 Cinquième invité : Anthony Grouard, président des haltes pèlerines en Loire Atlantique et via Ligeria, pré-
sente son association qui a pour but d’aller de Saint Pierre de Nantes à Saint Pierre de Rome. La voie de
Nantes à Bucey-Les-Gy est partagée en tronçons pour être plus facilement gérable, il partage cette charge
avec Eric de Lagarde pour trouver des hébergements. 170 hébergements ont été trouvés entre Nantes et
Bourges depuis 2021. Dans le cadre de l’année des pèlerins de l’Espérance, ils organisent une marche de
Nantes à Rome avec une arrivée prévue le 8 septembre et invitent toutes les personnes sur le chemin à les
accompagner un moment et ils seront le 22 juin à Bourges et le 28 juin à Vézelay. La Via Ligeria a organi-
sé la semaine dernière, le Forum des Chemins à Nantes pour la quatrième fois : 35 associations pèlerines
sont venues et 1500 visiteurs.

 Sixième invité :  Louis Chevalier  pour l’association Paris-Sens-Vézelay rappelle  qu’elle  a été créée en
2009 et balisée depuis 2011. Peu de routes, le chemin suit le viaduc de la Vanne et des cours d’eau. Sur les
250 km il y a 140 accueillants.

 Septième invité : Philippe Paulmier pour l’association Yonne-Compostelle évoque sa petite association
très dynamique au service des pèlerins et futurs pèlerins et la future conférence que l’association organise
en avril à Auxerre, en accueillant Adeline Rucquoi.

 Huitième invité : Marie-Alberte Cautain-Chevrot, secrétaire de la Confraternité de Saint-Jacques en Bour-
gogne, précise que leur association fait arriver les pèlerins à Vézelay et encourage leurs visiteurs à faire la
voie de Vézelay. Mais la Bourgogne a une autre activité le traditionnel pèlerinage à Saint-Jacques à partir
de Dijon en bus et à pied, il passera par Montserrat cette année.

 Neuvième invité : Danièle Brun-Vaunier, présidente de l’association de Franche-Comté, remercie l’APS-
JVV pour ses initiations à l’accueil et elle a beaucoup apprécié l’atelier « APD » de ce matin. 
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Elle explique que leur région est au carrefour de plusieurs voies, 500 pèlerins de passage pour re-
joindre Vézelay ou Le Puy, et que leur association a édité deux guides papier et souhaiterait en faire
un numérique.

 Dixième invité :  Gilbert  Pescayre représente l’association des pèlerins de Compostelle  et  de Rome en
Bourgogne-Franche-Comté et leur association marche beaucoup sur la Via Francigena. Les pèlerins d’au-
jourd’hui aiment les autres chemins. Il présente le projet du chemin de Saint Colomban qui part d’Irlande
pour aller jusqu’à Saint-Malo mais en évangélisant la Gaule. 

Point 8 – Présentation des candidats au CA 

Avant de développer ce point, je tiens à sensibiliser l’assemblée : les administrateurs, non plus, ne sont pas 
éternels ; pour la pérennité de l’association, n’hésitez pas à proposer votre candidature au Conseil 
d’Administration

En application des dispositions de l'article 26 de nos statuts, le Conseil d'Administration peut comprendre au 
maximum 15 membres.
Actuellement, il en compte 14, mais aujourd’hui, parmi ces 14, sept administrateurs arrivent en fin de mandat
et aucune nouvelle candidature 

6 administrateurs vont solliciter vos suffrages pour un renouvellement de mandat.
Je les cite par ordre alphabétique et chacun se lève ou fait un signe … :

- Hervé ABRAHAM
- Patrick AVIAT
- Marie-France FAIGNOY
- Jacques MARIÉ
- Jean-Luc MERCIER
- Liliane TOURATIER

La parole est à Geneviève qui demande deux assesseurs, ce sera deux assesseures : Françoise MARCHI et 
Dany BERTOLDI. Geneviève propose à chacun de se déplacer pour venir déposer son bulletin dans l’urne 
qui sera près de la porte de la salle vitrée.

Point 9 – Questions diverses

Marie-France souhaite savoir si quelqu’un a des questions à poser. La seule question porte sur le manquant
dans les 7 administrateurs sortants, Marie-France précise que c’est Alain Kirchhoffer qui, après 25 ans de
loyaux services, ne se représente plus.

Point 10 – Elections au CA 

Les présents passent devant l’urne et votent avant d’aller dans la salle vitrée où une première collation est
servie. La secrétaire et les deux assesseures se retirent pour dépouiller.

Point 11 – Résultats des élections 

La secrétaire proclame les résultats dans la grande salle vitrée : 

Le dépouillement donne les résultats suivants
133 inscrits
130 votants

1 bulletin nul
129 bulletins pour la liste complète

Les six candidats sont donc élus.

Le nouveau CA se réunit quelques instants pour nommer les membres du Bureau. 
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Le Bureau se compose de la sorte : 

- Présidente : Marie-France FAIGNOY

- Présidente adjointe : Martine LAPRADE 

- Trésorier : Jean-Luc MERCIER

- Trésorier adjoint : Philippe ENJOLRAS 

- Secrétaire : Geneviève DUPIN 

- Secrétaire adjoint : Jacques MARIÉ

Avant de passer au vin d’honneur, Marie-France demande encore quelques minutes d’attention pour remer-
cier l’ensemble des participants, « clôturer » officiellement cette 25ème Assemblée Générale et souhaiter un
bon Chemin à toutes et à tous

Ultreïa

L’assemblée générale est levée à 18h30.

Le présent procès-verbal a été établi le 21 avril 2025.

                       La secrétaire La présidente
                       Geneviève Dupin Marie-France Faignoy
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